
学校教育目標 

個性豊かで、思いやりの心や考える力のある児童の育成 

                      めざす児童像 だ・い・なん３つの「あ」 
だ 「だれに対しても自分から元気よくあいさつする子」 

い 「いつでも ありがとうの 感謝の気持ちをもつ子」 

なん「なんでも 最後まで あきらめない子 

「２学期を振り返って」のアンケート ご協力ありがとうございました！ 
師走も半ばが過ぎ、いよいよ年の瀬が近づいてきました。今年１年間を振り返り、新年に向けて目標を設定し新しい気持

ちでスタートが切りたいものですね。来年は平成最後の年です。次の元号は何になるのかなと思いつつ少し早いですが良い

年をお迎えください。また、来年もよろしくお願いいたします。 

さて、「２学期を振り返って」のアンケートの結果をまとめました。今回はマークシート方式で記入していただきました。

お手数をおかけしましたが、集計をするには大変助かりました。ご協力ありがとうございました。また、「早寝・早起き・

朝ごはん」の項目を「早寝・早起き」と「朝食」に分けたので一つ質問項目が増えました。また「ごめん・ありがとうが言

える」を「正しい言葉遣いができる」に変更しました。１学期以上の９６％を越える高い回答率、本当にありがとうござい

ました。こんなに高い回答率は北九州市内でもトップではないかと思います。皆様の学校教育への期待を実現できるように

頑張っていきます。（めざせ、１００％ですね！） 

 

 

【アンケート結果から】 

全体的には１学期の結果と大きく変わっていないようです。 

○ ①楽しく学校に通っていますか、②友だちと仲良くしていますか、⑧学校のきまり・

規則を守っていますか、⑪わかりやすい授業を行っていますか、⑫何でも相談しやすい

ですかのいずれの問いで９０％以上の方から肯定的な回答をいただきました。学校への

高い信頼をもっていただいていることに感謝いたします。 

○ ⑤正しい言葉遣いができますかという質問については肯定的回答が７７％（内たいへ

ん思うは１４％）でした。この質問に変更したのは、本校の子どもたちの言葉遣いが気

になったからです。学校の１０月、１１月の月目標は「良い言葉、あったか言葉をつか

いましょう」としました。やはり、先生や年上の人には丁寧な言葉を使う、友達どうし

でも相手が傷つくような言葉や言い方はしないというのがコミュニケーションの基本だ

と思います。保護者のみな様もここに課題を感じているということが分かり、学校と家

庭で課題を共有して一緒に育てていきたい項目だと思います。 

○ 肯定的回答が低かった項目として１学期と同じで⑥早寝・早起き⑨宿題や自主学習を

していますかの２項目でした。１学期は「早寝・早起き・朝ごはん」と一緒にしていま

したが、⑦「朝ごはん」だけ別にしました。⑦「朝ごはん」は肯定的回答が９３％と高

く、朝食の準備をしっかりしていただいているのだなと思いました。ただ、⑤「早寝・早起き」は２７％（４分の１強）

ができてないという回答でした。朝すっきりと目覚め、朝食を摂って１日のスタートが切れることが学習意欲や学習理解

に直結します。今後もご協力お願いします。宿題や自主学習については、宿題はしているけど自主学習はやってないとい

う判断をされた保護者の方もおられるかもしれません。次回はこの項目も分けて実施したいと思います。 

※ 冒頭にも書きましたが、本当に高い回答率に感謝申し上げます。以下に記します記述内容も含めましてより良い学校

となるように、新しい年を迎え心も新たに全職員一丸となって頑張っていきます。応援よろしくお願いします。 

 

学校だより  平成３０年１２月１９日 №８ 

「  大南
だ い な ん

っ子 
北九州市立大里南小学校 校 長 武田 嘉正 

 

 

回答率 ９６％  

４３５人／４５１児童数 

① 楽しく通う
② 友だちと仲良く
③ あきらめず頑張る
④ あいさつをする
⑤ 正しい言葉づかい
⑥ 早寝・早起
⑦ 朝食
⑧ きまり・規則を守る
⑨ 宿題・自主学習
⑩ 補充学習は大切ですか
⑪ わかりやすい授業
⑫ 相談しやすいですか

Ａ たいへん思う
Ｂ だいたい思う
Ｃ あまり思わない
Ｄ ほとんど思わない



【記述内容から】 

 全ての記述内容にお答えすることはできません。また、個別の内容については、ここでお答えすべきではないと思います 

ので、多かったご意見を中心にお答えいたします。 

【学校の取組のよいところ】 

○先日清掃活動に参加しましたが、改めて「縦割り活動」の良さを感じました。学校全体がまとまっていて良いです。 

○他学年とランチルームで給食を食べるのは良いことだと思います。 

○あいさつ隊の取組は素晴らしいと思います。 

○一人一人の事情を理解し、大切にしてくださっていることに感謝しています。何でも相談できる雰囲気を作ってくださり気になるこ

とは何でも相談することができています。 

○子どもの個性を大事にしつつ見守って頂けることに嬉しく思います。 

○細かいところまで気をまわしていただいて安心して送り出せます。 

○クラスにも先生にも恵まれて楽しい学校生活を送っています。 

○学校を訪れるととても明るく挨拶をしてくださる先生、子どもが多いと思います。 

○先生が会話の中にも英語を取り入れ楽しく授業を受けているようで、家でも歌を口ずさんだりしています。これからも楽しい授業を

よろしくお願いします。 

○授業がわかりやすいと思います。 

○ひまわり学習塾のおかげでわからないところが少しでも理解できるようになっていると思うので助かっています。 

○不審者情報等メールで連絡がもらえるので助かります。 

その他たくさんのお礼や感謝の言葉を書いていただき本当に職員の励みにそして次への力になりました。ありがとうございます。 

【学校の取組で努力を要するところ】 

○「ひまわり学習塾（補充学習）」の内容がわからないので、大切かどうか判断できない。 

⇒学年や学習内容によって違いはありますが、現在行っている学習の復習や、今までの内容の確実な定着をねらって１，２学年前の学

習を行っています。また、算数科に関してはその学期で学習した内容ができているかどうかを確かめる診断問題にも取り組んでいま

す。保護者の皆様へも内容がわかるような工夫が今後必要であると考えます。 

○宿題や自主学習の量が少ない。 

⇒子どもたちの学習を進める速さには個人差があります。学級全体、学年全体の子どもたちの状況と、当該学年での家庭学習の目標時

間（低学年２０分以上、中学年４０分以上、高学年１時間以上を目安として）を考えて宿題の量を決めています。早く宿題が終わる

お子様にはその分自主学習を進めています。自分で学習内容を考えて調べたり、まとめたりする自主学習は力が付きます。ぜひその

方向で家庭でもご指導よろしくお願いいたします。 

○小さいうちからしっかりと学べるように基礎でつまずく時に気が付いてもらえるような環境にしてほしい。しっかりと体を動かすよ

うにしてほしい。 

⇒学校も同じように考えています。学力・体力の向上は第一の課題です。早い段階でつまずきをキャッチし改善していくことも大切な

ことです。「ひまわり学習塾（補充学習）」がその取り組みの一つです。また、授業後の練習問題やドリルを実施し、その後に担任は

○付けをしてつまずきを把握します。もちろん宿題もそうです。１００％できているとは言い切れませんが、同じ思いで教育活動に

取り組んでいます。体力向上についても体育の学習をはじめとして各行事や集会を活用して運動する環境を増やしていっています。 

○共働き世帯が多いので、参観日や懇談会の曜日が偏らないようにしてもらいたい。 

⇒今年度は年間計画に沿って各行事を行っています。１学期末のアンケート結果にも書きましたが来年度以降検討します。 

○もっと子どもの気持ちを大切にしてくれる学校になって欲しい。個性を尊重してよい面を伸ばす教育を行っていただきたい。言われ

て嫌なことを言われて落ち込むことがあるようです。 

⇒子どもたちの心を、個性を、良さを尊重して欲しいというご意見です。私たち職員もこのことは大切にしようと考えています。子ど

もたち一人一人を大切にする教育、良さを認めほめることを基本においた教育を進めています。ただ、そう感じなかった場面があっ

たのでこのようなご意見があったのだとも思います。ほめることを基本においた指導でも、もちろん叱る指導もします。そしてその

後良き行動が見られたらほめます。人を叱るのではなく行為を叱ります。また、多くの子どもたちが一緒に生活をしていますので互

いに傷つけてしますことも起きます。その場合は学びのチャンスと捉えて指導していきます。学校で把握しきれないこともあります

ので何か気になることなどありましたらご相談ください。その時対応することが大切です。 

○バスケット大会のようなイベントがなくなるのは残念です。 

⇒１０月の初めのお手紙でもお知らせしましたが、バスケット、陸上記録会、連合音楽会は来年度で最後となります。対外的な行事は

なくなりますが、子どもたちが何かに夢中になるという視点は今後も大切にしていきたいと思います。 

 たくさんのご意見、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 ２２日から冬休みに入ります。３学期は１月８日（火）が始業式です。年末年始は大掃除やお正月の準備など家
族が協力して行うことが多くなります。一緒に行動しながら子どもたちにもしっかりとその意味を伝えていってく
ださい。そして、「１年の計は元旦にあり」の言葉のように、平成最後の３１年の目標をしっかりとたてていただき

たいと思います。新しい年に新しい気持ちで８日に子どもたちと会えるのを楽しみにしております。 
※ 冬休みの間の学校閉庁日は１２月２８日と１月４日です。詳しくはお手紙でご確認ください。 


